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Jueves 15 de febrero de 2024. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Heraldo de México, Reforma, Excélsior, Reporte Índigo, La Prensa, La Jornada, El Universal, El Economista, 
Ovaciones, La Razón.  

Rechaza maíz transgénico/El Heraldo de México, Reforma  
Ante el desacuerdo de Estados Unidos por las restricciones a través de un decreto presidencial que impuso México sobre el 
maíz transgénico para consumo humano, la Presidencia de la República reiteró que es necesario prohibir desde la 
Constitución ese alimento porque, afirmó, es del laboratorio, pone en riesgo la salud pública y la existencia de los maíces 
nativos. "Tiene por objeto como función ser plaguicida y que contiene células alteradas", dijo René Sánchez, director de 
Instrumentos Presidenciales y Asuntos Internacionales.  
 
Supervisan IMSS-Bienestar/Excélsior, Reforma, Reporte Índigo  
Con el objetivo de supervisar los avances de la implementación del modelo IMSS-Bienestar, Zoé Robledo, director general 
del Imss informó que, a partir de ayer, realizaría una gira de trabajo por cinco entidades del país. Desde Quintana Roo, el 
primer estado donde se llevará a cabo la revisión hospitalaria, —a bordo del Tren Maya— el funcionario sostuvo una 
reunión de trabajo con la gobernadora de la entidad, Mara Lezama y sus colaboradores, para revisar los pendientes del 
IMSS-Bienestar. En un video, dijo que supervisarán los proyectos de los hospitales de Chetumal y de Carrillo Puerto.  
 
Fortalece el Sistema DIF red de rehabilitación/La Prensa, La Jornada  
Con el objetivo de fortalecer la atención y los servicios que se brindan a la población en materia de rehabilitación. la titular 
del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF), Nuria Fernández Espresate anunció la transformación 
de la red de rehabilitación del Sistema DIE Nacional, estatales y municipales. Destacó que esta es la más grande en México 
ya que atiende a más de tres millones de mexicanas y mexicanos con discapacidad, lo que representa la mitad de este 
sector poblacional en el país, Durante el arranque del "Gabytón 2024". que se realiza en el marco del 60 aniversario del 
Centro Nacional Modelo de Investigación, Atención, Capacitación para la Rehabilitación Integración Educativa "Gaby 
Brimmer". Nuria Fernández dijo que es prioritario que las personas sepan que cuentan con el Sistema DIF y que las más de 
60 mil personas que lo integran están listas para atenderles en todos los estados y municipios.  
 
En México, 70% de casos se detectan en etapas tardías/La Prensa, La Jornada, El Universal  
En México se estima que cada año se diagnostican entre 5 mil y 6 mil nuevos casos de cáncer infantil, de los cuales, 170% se 
detectan en etapas avanzadas, por lo que la tasa de sobrevida es de alrededor del 57%. En el marco del 15 de febrero Día 
Internacional del Cáncer Infantil, la doctora Karina Senyase Zamarripa Martínez, oncóloga pediatra informó que esta tasa de 
sobrevida, que es un promedio nacional, en el cual se incluye a la Ciudad de México, es aún muy baja, y solo en el estado de 
Guanajuato es por arriba del 61%. La OMS estima que la probabilidad de que un niño sobreviva a un diagnóstico de cáncer 
depende del país en el que viva, ya que en países de altos ingresos, más del 80% de los niños afectados por cáncer se curan, 
mientras que en países de ingresos bajos o medianos se curan menos del 30%. De acuerdo a datos de la Secretaría de Salud, 
en México el 65% de los casos se diagnostican en etapas avanzadas, causando más de 2,300 muertes anuales. La sobrevida 
global a 5 años oscila alrededor del 40%, en nuestro país es de aproximadamente el 56%.  
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OMS: es causa principal de mortalidad/El Universal  
El cáncer representa una de las principales causas de mortalidad en la niñez y adolescencia a nivel mundial, de acuerdo con 
datos de la OMS. La organización enfatizó que sólo 29% de los países de ingresos bajos declaró que su población tiene 
generalmente a su disposición medicamentos contra el cáncer, frente a 96% de las naciones de ingresos altos. Además, la 
OMS calculó que cada año padecen cáncer 400 mil niños y adolescentes de entre 19 años y los tipos de cáncer infantil más 
comunes son: leucemia, cerebrales, linfomas y tumores sólidos como el neuroblastoma y los tumores de Wilms. En México, 
de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud, el cáncer más común en pacientes pediátricos es la leucemia linfoblástica 
aguda (LLA) que, en su mayoría, afecta a pacientes de entre cinco y seis años.  
  
Usa preservativo, 74 por ciento de adolescentes/La Razón  
En México, 74% de adolescentes y 41% de la población adulta utilizó el condón en su última relación sexual, como método 
de prevención contra enfermedades de transmisión sexual el virus de inmunodeficiencia humana (VIH), refieren los 
resultados de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2022. El Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH y el 
sida difunde información en la cual señala que el uso correcto del condón representa el método más efectivo para prevenir 
la transmisión del virus los embarazos no planificados. Además, este año estarán disponibles de forma gratuita en todos los 
centros de atención de la Secretaría de Salud un millón 706 mil 800 condones internos (antes denominados femeninos) y 
cuatro millones 790 mil 244 piezas de lubricantes a base de agua. 
 
Gasto público en infraestructura tuvo primera caída en 4 años/La Jornada, El Economista  
El gasto público en infraestructura y equipo tuvo su primera caída en cuatro años, debido a menores recursos en el ramo de 
hidrocarburos y sobre todo en el de salud. La SHCP reportó que el año pasado se inyectaron 886 mil 520.9 millones de 
pesos a inversión física cual comprende toda la adquisición, construcción, ampliación, adaptación y mejoras de bienes 
inmuebles, así como la adquisición de maquinaria, mobiliario, equipo vehículos, lo que refleja una caída de 10.2% respecto 
a lo reportado en 2022. Esta reducción se recargó en el gasto a inversión física del ramo de hidrocarburos (en concreto 
Pemex), donde se gastaron 315 mil 381.1 millones de pesos el año pasado, 9.8% menos que en 2022; y en los recursos 
destinados a infraestructura, maquinaria, mobiliario, equipo y vehículos del sector salud, donde las erogaciones sumaron 23 
mil 528.8 millones de pesos a lo largo de 2023, que representa 14.1% menos que el año anterior.  
 
Discriminación escolar a personas con discapacidad/Reporte Índigo  
Esta problemática no distingue entre instituciones públicas o privadas, pues de acuerdo con estudios realizados por 
Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, apenas el 5% de las personas con discapacidad 
tienen la oportunidad de ejercer su derecho a estudiar a nivel profesional, debido a la falta de infraestructura, instalaciones 
o maestros capacitados. En el Programa ConCrea, Argüelles da apoyo a personas con algún tipo de discapacidad motriz o 
del desarrollo, es decir, con diversidad funcional: ahí les imparten cursos de mecanografía, reglas básicas de ortografía, 
lectura, uso de Power Point, uso de herramientas digitales, inteligencia emocional y computación, además de diplomados 
en diseño gráfico y cocina. Al respecto, el director de Salud Mental y Adicciones de la Secretaría de Salud de Nuevo León, 
Juan José Roque Segovia, expresó que, aunque se debe analizar cada caso por separado, todos deben tener derecho a la 
educación.  
  
Prevén comprar 16 millones de toneladas de maíz amarillo/Ovaciones, La Razón  
México prevé importar entre 14 y 16 millones de toneladas maíz amarillo en 2024, una cantidad que está dentro del 
promedio anual, dijo el miércoles el secretario de Agricultura, Víctor Villalobos. El funcionario agregó que la producción del 
norteño estado Chihuahua, el mayor productor del grano amarillo del país, se vio afectada "severamente" el año pasado 
por la sequía que golpea a país, lo que elevó la importación para consumo pecuario, pero que el déficit sería compensado 
con producción en el sur-sureste nacional. Villalobos no especificó si esa producción sería de maíz amarillo o blanco, pero 
señaló que en caso de haber excedentes de blanco el sector pecuario podría comprarlo para consumo animal. "Para fines 
pecuarios, para los animales da lo mismo que sean blancos o amarillos", dijo en una conferencia virtual.  

    
 
 


